
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS Esingen e.V. am 27.03.2015 
 

Dauer:  20.07 – 21.00 Uhr             Ort: Vereinsheim des TuS Esingen e.V., Tornesch 
Anwesend sind  71 stimmberechtigte Mitglieder des TuS Esingen e.V. 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 

T. Kopper begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder, besonders die Ehrenmitglieder M. Hauschildt, 
W. Arlt, H. Schmidt , U. Hillebrecht und W. Friedrich. Die Ehrenmitglieder M. Zywietz, O. Behrens und 
M. Kampe sowie der Ehrenvorsitzende J. Jungclaussen haben sich entschuldigt. 
 
T. Kopper stellt die satzungsgemäße Ladung durch Anzeige in den „Uetersener Nachrichten“ vom 
11.03.15, Hallenaushänge und Veröffentlichung auf der Homepage des Vereins fest. Zur vorgeschlage-
nen Tagesordnung werden keine Änderungswünsche geäußert; Anträge sind nicht gestellt worden; die 
Tagesordnung gilt somit als genehmigt. 
 
Die Anwesenden erheben sich zu Ehren des verstorbenen Mitgliedes und ehemaligen Vereinsheimvor-
standsmitgliedes Wolfgang Griesing und gedenken seiner mit einer Schweigeminute. 
 
TOP 2: Geschäftsbericht des Vorsitzenden 
 

In seinem Geschäftsbericht über das Jahr 2014 führt T. Kopper aus, dass der Mitgliederstand zum 
Stichtag 31.12.14 um ca. 100 Mitglieder gesunken ist. Aktuell hat der Verein 2.130 Mitglieder, davon 
rund 860 Jugendliche bis 18 Jahre. 
T. Kopper hebt einige sportliche Erfolge hervor, insbesondere die Teilnahme von A. Ammann bei der 
Leichtathletik U20 Weltmeisterschaft in den USA und das gute Abschneiden der männlichen A Jugend 
in der Jugend-Handball-Bundesliga. 
Er führt aus, dass durch großzügige Spenden bzw. Zuschüsse Floorballbanden und neue Taekwondo-
matten angeschafft werden konnten, und bedankt sich bei den Geldgebern. 
T. Kopper teilt mit, dass die Überlegung, mit dem evtl. geplanten Neubau einer Tennishalle auch den 
Neubau einer TuS-Geschäftsstelle mit Vereinsheim und Übungsräumen zu verwirklichen, hinfällig sei, 
weil der Tennisverein nun doch keine Tennishalle bauen, sondern vorhandene Plätze überdachen wer-
de. Die Finanzierung eines eigenen Neubaus für den TuS sei zzt. nicht möglich. 
T. Kopper verweist darauf, dass sich die finanzielle Lage des Vereins weiter verschlechtert habe. 
Hauptgrund für den in der Jahresrechnung 2014 ausgewiesenen Verlust von rund 11.000 € sei die ge-
sunkene Mitgliederzahl. Es sei wichtig, wieder mehr Mitglieder zu gewinnen und – auch in den einzel-
nen Abteilungen –  sehr sparsam zu wirtschaften.  
T. Kopper geht kurz auf die anstehenden Veränderungen im Vorstand ein.  
Abschließend bedankt er sich bei seinen Vorstandskollegen, allen Abteilungs- und Übungsleitern, der 
heimischen Presse, dem Vereinsheimteam und sonstigen Helfern, Gönnern und Zuschussgebern des 
Vereines für die Unterstützung. 
 
Die Jahresberichte der Abteilungen liegen zusammen mit dem Geschäftsbericht des Vorsitzenden aus. 
Fragen oder Anmerkungen ergeben sich zu keinem der Berichte. 
 
TOP 3: Bericht des stellv. Vorsitzenden „TuS Esingen – heute und in Zukunft; Ergebnisse 2014 / 
Ziele 2015“ 
M. Haacke berichtet, dass auch in 2014 vorrangiges Ziel die Mitgliedergewinnung war. Gemeinsam mit 
den einzelnen Abteilungen habe der Vorstand verschiedene Maßnahmen zur Mitgliedergewinnung ent-
wickelt und umgesetzt. Dennoch sei es nicht gelungen, einen Mitgliederrückgang zu verhindern. Auch 
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wenn der TuS Esingen im Vergleich zu anderen Vereinen noch gut dastehe, müsse diese negative 
Entwicklung unbedingt gestoppt werden. 
M. Haacke erklärt, sich wie angekündigt nicht mehr zur Wiederwahl zu stellen. Er bedankt sich bei allen 
Vorstandsmitgliedern, Abteilungsleitungen und allen Mitgliedern für die gute Zusammenarbeit. 
 
Fragen oder Anmerkungen zu den Ausführungen ergeben sich nicht. 
 
TOP 4: Kassen- und Revisionsbericht 
 

T. Kopper erläutert kurz den ausliegenden Kassenbericht und stellt ihn zur Diskussion. Fragen oder 
Anmerkungen ergeben sich nicht. 
 
J. Kampe teilt mit, dass bei der am 20.03.15 durchgeführten Kassenprüfung keine Beanstandungen 
festgestellt worden sind. Alle Belege hätten vorgelegen, alle Nachfragen seien beantwortet worden.  
Er würdigt den hohen zeitlichen Aufwand, den die beiden Kassenwartinnen leisten, und dankt auch den 
Abeilungskassenwart(inn)en für ihre Arbeit. 
 
Zum Kassenprüfungsbericht gibt es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes 
 

Das Ehrenmitglied U. Hillebrecht dankt dem Vorstand für die geleistete gute Arbeit und das erbrachte 
Engagement. Er beantragt, den Vorstand für das Jahr 2014 zu entlasten. 
 
Die Versammlung erteilt dem Vorstand für das Jahr 2014 einstimmig Entlastung. 
T. Kopper bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 6: Ehrungen 
 

Die bronzene Ehrennadel für 15-jährige Mitgliedschaft erhalten Felix Abel, Gerti Amenda, Alina Am-
man, Annika und Franziska Baatz, Astrid Bartels, Cornelia Bermudez-Cores, Jacqueline Bruhnsen, 
Angelika und Carina Büchel, Johanna Cordts, Heike Ebner, Clara und Jakob Feber, Angela Gohrbrandt, 
Sabine Gottschalk, Nane Hauschildt, Laura Heinze, Yannick Hellmich, Hannelore Hinnemann, Patrick 
Hinz, Bettina und Niklas Kavermann, Wolfgang Knoll, Katrin Koschel, Frank Kowalski, Fabian Liebold, 
Renate Magdalinski, Jutta Merling, Detlef Mügge, Sieglinde Neumann, Tom Neumann, Christina Niku-
towski, Ronja Reckmann, Heico, Marc-Felix und Tim-Patric Reichert, Tobias Reinheimer, Julia Rensch, 
Marcel Rohn, Nick Schlapkohl, Frederike, Katharina und Uwe Schmidt, Thomas Schnoor, Barbara 
Schöttler, Sven Schröder, Britta und Jorrit Sommer, Maren Staub, Heike Staudenmaier-Rensch, Dr. 
Detlef und Melanie Werner, Claudia Wiechers. 
 
Die silberne Ehrennadel für 25-jährige Mitgliedschaft erhalten Nathalie Busch, Heinke Denker, Sabine 
Görß-Freigang, Jürgen und Thea Hahn, Bärbel Hansen, Kerstin Holst, Christian Kneesch, Helga Krien-
ke, Achim Pfleiderer, Ingrid Poll, Dirk Quitschau, Birgit Rosenlund, Andreas, Astrid und Monika Scharn-
weber, Bernd und Jutta Schmidt, Matthias Schulz, Anke und Sandra Sodemann, Sabine Sziegoleit, Ilse 
Thams, Ortrud Wiebrodt, Michael Wilken, Sören Wöbcke, Inga Zimmermann. 
 
Die goldene Ehrennadel für 40-jährige Mitgliedschaft erhalten Lieselotte Balzer, Sabine Krause, Magda 
Panwitz, Ilse Saathoff. 
 
Ein Ehrengeschenk für 50-jährige Mitgliedschaft erhalten Gerda Droste, Otto Fölschow, Herbert Kruse. 
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TOP 7: Wahlen 
 
a)  Stellvertretende(r) Vorsitzende(r): 
M. Haacke stellt sich nicht wieder zur Wahl. Seitens des Vorstandes wird die Wahl von Hans-Günther 
Voß vorgeschlagen; weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
H.-G. Voß wird einstimmig als stellvertretender Vorsitzender gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
T. Kopper bedankt sich bei M. Haacke mit einem Geschenk für die geleistete Arbeit. 
 
b)  1. Schriftwart(in): 
Vom Vorstand wird die Wiederwahl von Birgit Möller vorgeschlagen; weitere Vorschläge werden nicht 
gemacht. 
B. Möller wird einstimmig als 1. Schriftwartin wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c)  2. Kassenwart(in): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Marion Carstens vor; weitere Vorschläge werden nicht ge-
macht. 
M. Carstens wird einstimmig zur 2. Kassenwartin wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
d)  2 Beisitzer(innen): 
Der Vorstand schägt die Wiederwahl von Hans-Hermann Mildner und Peter Ohff vor; weitere Vorschlä-
ge werden nicht gemacht.  
H.-H. Mildner und P. Ohff werden en bloc einstimmig als Beisitzer wiedergewählt und nehmen die Wahl 
an. 
 
e) Pressewart(in): 
T. Kopper weist darauf hin, dass dieses Amt seit 2013 vakant ist und der Vorstand hierfür keinen Vor-
schlag hat. Auch aus der Versammlung wird kein Vorschlag gemacht; der Posten bleibt somit vakant. 
 
f) Kassenprüfer(innen): 
T. Kopper  liest die Namen der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor und bittet um Vorschläge für die 
Wahl. Es wird die Wiederwahl der bisherigen Kassenprüfer(innen) vorgeschlagen. Da von G. Brock-
mann keine Einverständniserklärung vorliegt, scheidet er aus. Alle anderen bisherigen Kassenprüfer/-
innen haben sich bereit erklärt, diese Funktion auch weiterhin auszuüben.  
En bloc werden – zum Teil in Abwesenheit – Uwe Mallwitz, Sven Hauschildt, Jens Kampe, Kerstin 
Holst, Christian Kneesch, Hartmut Schloß und Margarete Hauschildt einstimmig zu Kassenprüferinnen/-
prüfern gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
TOP 8: Bestätigung der Abteilungsleiter(innen)  
 

Die Leiter(innen) der einzelnen Abteilungen werden en bloc einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Es 
sind: J. Harries für Badminton, G. A. Lüdemann für Faustball, S. Hauenstein für Floorball, B. Josten für 
Gesundheitssport und Gymnastik, S. Schrader für Handball, R. Delfs und P. Ohff für Jedermänner, M. 
Scholle für Judo, M. Ammann für Leichtathletik, J. Barz und C. Kruse für Spielmannzug, T. Jappe für 
Taekwondo, M. Lost für Tanzen, H.-J. Hilmer für Tischtennis, D. Unger für Turnen, J. Förtmann für Vol-
leyball.  
Außerdem wird die auf der Jugendvollversammlung am 13.03.15 gewählte Jugendwartin Christina 
Nieschalk einstimmig bestätigt. 
 
T. Kopper bedankt sich bei der bisherigen Jugendwartin Daniela Unger mit einem Geschenk und bei 
ihrer Stellvertreterin Bärbel Josten mit einem Blumenstrauß für die geleistete Arbeit. 
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TOP 9: Haushaltsvoranschlag 
 

Zu dem ausliegenden ausführlichen Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2015 führt T. Kopper aus, dass 
die Anmeldungen aller Abteilungen leicht gekürzt werden mussten, um einen ausgeglichenen Haushalt 
vorlegen zu können.   
  
Da es keine Wortmeldungen zum Haushaltsvoranschlag gibt, lässt T. Kopper darüber abstimmen. 
Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2015 wird in der vorgelegten Form einstimmig angenommen. 
 
TOP 9: Verschiedenes 

 

T. Kopper weist auf das Skat- und Kniffelturnier am 02.04.15 hin. 
 
 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt T. Kopper mit einem Dank an alle Anwesen-
den die Sitzung um 21.00 Uhr. 
 
Tornesch, d. 31.03.2015 

gez. Birgit Möller 
gez. Torsten Kopper 


